
 

新年度 始業式 校長講話 
 

4 月 10 日、全学年が揃い始業式、対面式を行いました。校

長からは次のような話をしました。 
 
 
今日から新しいクラスが始まります。いい友達との出会いが

あるといいですね。いい友達、いいクラスを作るにはどうした

らいいでしょうか。 
 
それには、一人一人が自分の殻に閉じこもってないで、自分をオープンにするのがひ

とつの方法だと思います。4 月からはマスクだって取ってもよくなりました。自分の失

敗した話とかを開けっぴろげに話す人って何だか心が許せる気がしますよね。 

例えば、ひとつ私の失敗談を話しましょうか。 
 

・・・中略・・・ 
 
全校生徒がドン引きになってしまいました｡でも自分の失敗話とか､弱いところとか正

直な気持ちをさらけ出すことで人との距離が縮まる､そんな事ってあると思うのです。 
 
 
人になめられないように、自分を本当の自分より強く見せようとして、他人に対して

攻撃的な姿勢で接したり、マウントを取ったりすることでいい気持ちになると思う人も

いるのかもしれません。でも中学生の時期は心がどんどん育つ時期です。だんだん周り

の皆が成長して大人になってきて、その態度があまりひどいと、そう言った考えの人は

中学校卒業の頃には誰にも相手にされなくなって、孤立してしまう事が多いのです。そ

んなかわいそうな姿を何人も見てきました。 
 
 
いま、ロシアとウクライナが戦争をしています。その影響もあってか、世の中には怒

りや攻撃で物事を何とかしようとする空気がだんだん満ちてきているように感じていま

す。そういった空気は私たち一般の人の心の中にも少しずつ入り込んできます。このま

まいくとまた世界中が戦争をすることになってしまうかもしれません。 
 
 
皆さんには、この中学校生活の中で、価値観の違う他の人とも何とか折り合いをつけ

て、トラブルにならずに過ごしていく行動の仕方や考え方を身に着けて欲しいと思って

います。そのためには、強がるばかりではなく、自分の弱さをさらけ出すことも一つの

方法だと私は思うのです。私が恥を忍んでひどい失敗話をしたのも、そのことが伝えた

かったからなのです。 
 
 
よい出会いをしてください。そして誰かが失敗しても温かく受け入れてみんなで成長

しあっていける、そんなあったかいクラスを作ってください。 

これで新年度始業式の話を終わります。 

豊中市立第十五中学校 =自立･つながり･学び= 令和 5 年(2023 年) 

4 月 26 日  

    -2- 



対面式  生徒会長あいさつ 
１年生の皆さん、ご入学おめでとうございます。十五中

へようこそ。私たちはみんなに会うのを楽しみにしていま

した。３つ以上の小学校が１つの中学校に集まって、知ら

ない人が沢山いたりして緊張していると思いますが、大丈

夫です。私たちがいます。学校には図書館の司書の先生や

給食を作ってくれる人、用務員さん、先生方や私たちを含

めた上級生など色んな人がいます。いつでも相談してくだ

さい。待っています。 
 

 これから部活の仮入部や委員会、係決めがあります。仮入部では先輩たちに分からな

いところを聞いて部活を決めてください。委員会、係決めでは積極的に手を挙げてくだ

さい。是非協力をして一緒に頑張りましょう。 
 

 この学校には体育大会や合唱コンクール等みんなが楽しめる行事が沢山あります。私

にとって体育大会での応援旗の制作やダンスを踊ること、合唱コンクールでみんなで協

力しあって一生懸命歌うことはとても達成感があります。この他にもたくさん行事があ

りとても楽しみです。今年は１年生の皆さんも一緒に頑張りましょう。 
 
十五中では「生徒全員が生徒会」という目標のもと、この学校を作っています。この

目標には誰一人取り残さず、みんなで心を一つにして目標に向かって歩んでほしいとい

う願いが込められています。 
 
皆さんは今日から３年間、色んなことを経験していくと思います。部活の試合でエラ

ーをして怒られたり、友達とけんかをしてしまったりすることもあると思います。そん

なときは周りの友達や先生方、先輩や私たち生徒会執行部を頼ってください。 
 
これからは十五中生として私たち 524 人、仲間として楽しい学校生活を送っていき

ましょう 

    生徒会長  水谷楓佳 
 

対面式  新入生代表あいさつ 
 
 今年は例年になく、寒い冬を過ごしました。それでも、

暖かな陽射しとともに温もりが感じられるようになり、鳥や

虫たちは動きだし、花々が咲き乱れる春らしい季節になりま

した。残念ながら、入学式で桜を見ることはできませんでし

たが、校庭にはさまざまな植物が咲いていて、私たち、新入

生を迎えてくれているかのようです。 
 
 私たち、第四十五期生は、去る四月七日に入学式を終え、豊中市立第十五中学校の

一員となることができました。新しい仲間や先生方、先輩方と始まる新しい生活を楽し

みにしています。ですが、楽しみであると同時に、正直少し不安な気持ちもあります

が、それでも、そんな不安を吹き飛ばすくらい、今の私たちはこれから始まる中学校生

活への希望でいっぱいです。勉強や部活動に励み、一歩ずつ成長し、これからの三年間

を充実した学校生活にしていきたいと思います。         （裏面につづく） 



 さらに、新しく出会った仲間達と信頼関係を築き、互い

に支え合い、そして高め合っていきたいと思います。まだま

だ未熟な私たちですが、先輩方に助けていただきながら、十

五中の一員として、よりよい学校づくりに役立ちたいと思い

ます。ご指導よろしくお願いします。 
 
  新入生代表 青山 侑莉乃  

 

 

新入生へのメッセージを寄せてください（4 月 30 日まで） 

ときどき、学校だよりで十五中生や保護者の方からの声を紹介していきたいと思ってい

ます。第 1 弾として「新入生へのメッセージ」です。 

先輩としての経験から「こうしておけばいいよ」とか「私は新しい友達をこんな風に作

ったよ」とか、「中学校での勉強についてのアドバイス」とか、「クラブ活動で上達する秘

訣」とか、「友達とトラブルになりそうな時の対処」とか「自宅での時間の使い方」と

か、「クラスで心配な人にこんな取り組みをしたよ」とか、、、。その他、どんなことでもよ

いです。 

先輩だからこそ言えることってあると思うのです。ぜひ心温まるメッセージを寄せてく

ださい。 

保護者の方から新入生への応援メッセージも歓迎します。 

1 年生から同級生に送るメッセージでもよいですよ。 

 

こちらからお願いします。 

 
https://forms.office.com/r/1N94uackNi 

 

 

 

 

 

 

 

 

セクハラ等の窓口について 

十五中では、子どもの人権を大切に教育を進めてまいります。 

万一何か気になる事がありましたら、もちろん管理職、担任の先生はじめどの教員に相

談して頂いてもよいですが、次の先生を窓口としておりますのでお知らせします。 

 

・坂井先生（養護教諭） 

・西田先生（生徒指導主事） 



 

学校運営協議会のお知らせ 

 

第十五中学校は一昨年度から豊中市初のコミュニティスクールとして、地域の方々と共

に教育活動や地域との協働について協議しています。年 3 回の協議会を持ちます。今年

度は 5 月 19 日に第１回目の協議会を行います。 

第 1 回目の協議会では、委員の委嘱と役割の決定、学校運営基本方針についての説

明、昨年度からの取り組みについて具体的にどのようにしていくかの意見交流をいたしま

す。 

傍聴をご希望の方がありましたら、下記によりお申込みください。 

 

記 
 

第 1 回学校運営協議会 傍聴のご案内 
 

１ 日 時  令和 5 年(2023 年) 5 月 19 日（金） 18:30～ 

 

２ 場 所  豊中市立第十五中学校 多目的室 

 

３ 申し込み方法 

① 申し込みフォームに必要事項を入力し送信する。 

https://forms.office.com/r/ABsSUeaaHE 

または 

② 電話で申し込む（教頭までお電話ください）。 

 

  ※申し込みの際にいただく個人情報は、今回の学校運営協議会のためだけに使用し、

第三者に提供することはございません。 

 

４ 申し込み期日 5 月 15 日（月） 

 

５ 傍聴は 10 名までとし、申し込みが定数を超えましたら抽選にて決定いたします。

（お申し込み後、連絡のない場合はそのままお越しください） 

 

 
 

 

 

 
 

問合わせ先 教頭 安田 

Tel 06-6848-6761 


